



春休みが終わりました。充実した休業期間にできましたか。1年生の終わりの通信で、2年生ではもっと自分の時間を充実させて欲しいということを行いました。振り返ってみて、この春休みはよく頑張ったなと思えば、素晴らしいことだと思います。何を頑張るかは何でもいい。とにかく何か打ち込んで、そこに全力を注ぎこめたら幸せなことだと思います。

私にとってこの春休みは、私の周辺の環境が色々変わり、心がざわつくと言うか、集中できないと言うか、地に足が着いていないと言うか、やるせない感じでした。そんな中、つい先日田中邦衛という俳優さんが亡くなったことをニュースで知りました。「北の国から」は本当に大好きで、ビデオに撮って何回も観ていたドラマでした。黒板五郎から人として大切なものをたくさん教えてもらったと思っているので、訃報を聞いて心にぽっかり穴が開いた感じでした。昭和の人間としてはとても悲しい出来事でした。直接自分と関係ない事とはいえ、そんなことも影響してテンションが落ちたままで、前向きな気持ちになりませんでした。そうなるとう然充実した日々にはならなくて、個人的には残念な春休みになった気がしています。

さて、新しい年度になり、みなさんは2年生に進級しました。遅くなりましたが、進級おめでとございます。一つの節目ですので、気を引き締め直し、気持ちを新たに、新年度いいスタートを切って欲しい。一年前はコロナの影響でとても残念な春となってしまいましたので、今年は学校生活が始められるだけでもありがたいことだと思います。それだけで感謝です。みなさんも感謝の気持ちを忘れず、今この瞬間を大切にしたいと思います。(この文章を書きながら、私自身が感謝の気持ちを忘れていたことに気付きました。だから、前向きな気持ちになれなかったのだと思います。イラついたことに気を奪われて、感謝すべきことに気付いていませんでした。感謝の気持ちがあれば、それに報いようと頑張れたはずです。たった今そのことに気が付きました。)

春は別れと出会いの季節です。この度、学年の先生にも入れ替わりがあり、林先生と米岡先生に加わっていただくことになりました。お二方にとっても、みなさんにとってもこの出会いが良き出会いになりますことを祈念いたします。

また、教育類型と国際人間科以外のクラスは新しいクラスになり、新しい友達もできることと思います。みなさんが力を合わせて、それぞれいいクラスを作り上げて欲しい。もちろん教育類型も国際人間科もさらにいいクラスになることを願っています。今年度は明西祭も実施される予定です。行事に取り組む中でみなさんの持っている力を存分に発揮してもらえると嬉しいなと思います。

また、新たな出会いとしては1年生が入学しました。2年生は明西の中核として、部活動や生徒会活動において下級生を引っ張っていかないとはいけません。これまで上級生の言うことを聞いていただけで良かった立場だったのが、今からは自分のことだけでは駄目で、下級生の面倒を見ていかなくてはいけなくなります。2年生としての役割をしっかりと自覚して、みなさんの持つ力を存分に発揮して欲しい。

みなさんには2年生として、勉強ももちろんしっかりと頑張りたいとは思っています。しかし、それ以上に学校行事や部活動・生徒会活動において頑張りたいと思っています。同じ目標に向かって皆で力を合わせて頑張っていくことの良さや、スマホやゲームでは得られない学校ならではの充実した時間を経験して欲しいと心から願っています。

学年主任 本多 利充 (数学)

## 学年団の紹介

副主任 松浦 文佳 (英語)

昨年を振り返って、充実していたと思う者、勉強も部活も今一つ頑張れなかったと反省の弁しか思いつかない者と色々だと思いますが、4月新学期です。心機一転、春休み気分を一掃してこの1年も充実したものにしよう。白血病の病から驚異的な回復、復活の途上である池江璃花子選手が優勝して東京オリンピック出場を決めた時のインタビューで、「努力は必ず報われる、、、。」と涙を流しながら答える彼女に更に感動しました。よく聞くことばですが、彼女が絶望の淵から必死に努力を積み重ねてきたからこそ、グッと胸にこみあげるものがあった。もう一度言う、「努力は必ず報われる。」

2年1組 文型 担任 竹田 理恵 (国語)

新しい学年がスタートします。45回生の皆さんには、西高での日々の中で、お互いがお互いの存在を認め合い尊重できる人として成長して欲しいと願っています。1年間よろしくお祈りします!

2年2組 文型 担任 岡田 千穂 (家庭)

今年1年、みなさんと充実した生活を過ごしたいと思います。まだまだコロナの影響も残っており、普通の生活に戻るの難しいかもしれませんが、一緒に、小さな幸せを見つけ、悔いのない1年間に行きましょう。

2年3組 文型 担任 笹川 勝彦 (保健体育)

1年生の手本となるような行動・言動を期待しています!自分の為に授業(成績)、行事、部活動、昨年よりは成長した結果を残しましょう!

2年4組 文型 担任 林 純平 (国語)

はじめまして、神戸甲北高校から赴任してきました、林と申します。神戸甲北は標高が約400mで、兵庫県の県立高校で一番標高が高いところにありました。あたたかく、酸素も濃い(ような気がする)この明石西高校で、一生懸命頑張りたいと思いますので、皆さんよろしくお祈りします。

2年5組 文理型 担任 澁谷 幸代 (国語)

1年生で培った基本的な力を応用し、いろいろなことに挑戦できるのが、この2年生の時期だと考えます。部活動を含む学校生活において、中核を担う大切な学年です。今までは後輩でしかなかったあなた方も、1年生にとっては先輩です。信頼される先輩となれるよう、自分自身も成長していきましょう。一年間、よろしくお祈りします。

### 2年6組 教育類型 担任 井下 奈々 (地歴公民)

2年生の抱負は決まりましたか。高校生の今だから「やるべきこと」も今だから「やりたいこと」も全力で取り組んで、一緒に充実した1年にしていきましょう。よろしくお願いします。

### 2年7組 理型 担任 阪口 祐仁 (理科)

「チャレンジ明西」というスローガンの下で部活や勉強、趣味に挑戦できる45回生の2年生にしましょう。私も挑戦の1年なので一緒に頑張っていきましょう。

### 2年8組 国際人間科 担任 二宮 宏樹 (英語)

45回生の皆さん、進級おめでとうございます。明西での生活の2年目がスタートしますが、春をみなさんと学校で過ごすのが初めてなので、少し新鮮さも感じています。新しい環境で戸惑うこともあるでしょう。困ったことがあっても一人で悩まず、仲間や先生を頼りましょう。45回生をみんなでみんなを応援し合える集団にしていきましょう。

### 副担任 米岡 拓未 (数学)

はじめまして。今年から明石西高校で数学を担当することになった米岡と申します。45回生のみなさんと一緒に色々なことを考え一緒に成長していきたいと思います！一生懸命頑張りたいと思っていますので、一年間よろしくお願い致します！

## 【4月の予定】

- 4/9 (金) 課題考査①国語 ②数学 ③英語 ④LHR ⑤⑥対面式・離任式・LHR
- 4/12 (月) ①②身体測定 ③LHR ④学年集会 ⑤(7組のみ)物理・生物課題考査、他のクラスは授業、⑥⑦授業、頭髪服装指導週間 (~4/15)
- 4/13 (火) 前期専門委員会
- 4/19 (月) 部登録、自転車通学マナー指導週間 (~4/23)
- 4/21 (水) 内科検診
- 4/22 (木) 教育相談
- 4/26 (月) 教育相談、あいさつ運動週間 (~4/28)
- 4/30 (金) 短縮授業 (①~⑥) +生徒総会